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昨天，宁波市百万市民健身大联
动暨2017年“海尔斯杯”花样跳绳锦
标赛在余姚兰江小学举行，来自26所
中小学和幼儿园的近300名选手参赛，
按年龄分组进行了计数赛和花样跳绳
自编表演赛。“这是宁波首次举行花样
跳绳锦标赛，以后这项赛事将延续下
去。”赛事技术代表李华告诉记者，“这
次有些选手的成绩放到全国年龄组比
赛也可以进入前三名。比如1分钟个
人单摇跳计数赛，小学男子甲组冠军
和亚军成绩分别是330下和329下，女
子甲组冠军成绩是320下，全国分站赛
冠军一般也是这个成绩。”

幼儿选手每分钟跳200多下

胡博文来自宁波市实验幼儿园闲
庭园区，昨天他荣获30秒单摇冠军，之
后1分钟单摇比赛跳出217下的好成
绩，不过还是只能排在第三。“孩子们
都太厉害了。我们觉得胡博文已经很
棒了，没想到第一名跳了234下……”
带队老师朱燕感叹，这项简单易行的
孩童游戏也有足够的技术含量。

“以前我们的特色项目是科技体
育模型和幼儿体操类项目，后来有家
长说孩子进入小学后有跳绳考核，建
议幼儿园就开始练习，所以我们幼儿
园今年3月开始普及跳绳运动。”朱燕
说，“我们聘请了专业跳绳教练，他们
的训练方法让孩子们提高很快。”

花样跳绳是很好的亲子运动
如今跳绳已成为我市校园最简便

易行的锻炼方式，此次市锦标赛的东
道主兰江小学，就专门编排了“绳操”，
在下午大课间活动时让学生练习。

龚郅程是兰江小学103班学生，他
和妈妈经常一起练习，“不说以后的体
育考试，就从锻炼来说跳绳也是最简
便又有效的。”龚郅程的妈妈说，现在
儿子所在班级的家长群里，老师和家
长们也经常在探讨跳绳，“有很多花样
动作我们要学会才能教孩子，所以这
其实也在‘倒逼’家长们积极锻炼身
体。我现在每天晚上陪儿子跳绳都已
经形成习惯了，在小区里也经常遇到
其他家长陪孩子跳绳，大家也会一起
交流花样跳法，‘亲子跳绳’估计推动
了不少家庭的健身气氛。”

记者 戴斌

本报讯（记者 陈晓旻）昨日，由四
明国际心学研究院与浙江大学马一浮
国际人文研究中心、白云庄四明书院联
合主办的首届四明国际心学论坛，在镇
海郑氏十七房举行。来自海内外、在

“心学”领域取得卓越成就的7位学者
一起坐而论道，探讨阳明心学的当代价
值。

专家们认为，对心学的理解应该是
广义的，不同的精神性传统、智慧的形
态、宗教学传统都是心学，因为所有的信
仰都需要通过“走心”才能达到精神的引

领，只不过这些传统对于什么是“心”以
及如何修养我们的“心”在具体内容与方
法上各有理解。也正是在这个意义上，
如何在吸收世界上各种“心学”传统的基
础上丰富和发展儒家的心学传统，才越
发重要并更有意义。四明国际心学论坛
的创设，就是以此为宗旨。

昨日的论坛开幕式上，四明心学研究
院挂牌，这也是世界上首个专门研究心学
的研究院。据悉，该研究院将把四明山
打造成为心学的基地和中心，四明山谷
也将成为国际心学论坛的永久会址。

宁波摇滚乐手冯圣雅唱作歌曲《这里是宁波》上线

点燃本土音乐希望

有关城市歌曲创作是个热门话
题，特别是赵雷的《成都》火了之后，各
地都在想写自己的《成都》。

“歌手自己作词作曲演唱宁波的
歌曲陆续出现，是个可喜的现象。”宁
波市音乐家协会主席陈民宪在接受采
访时说，本地歌手的创作力量一直是
他的关心对象。庄市文化站的方言歌
手扬炀，坚持走方言演唱道路，积累了
一批粉丝；青年歌手潘润，写了一沓与

宁波有关的歌，前阵子他和朋友做了
一首《新拔兰花》，把甬剧和电音结合
起来；青年音乐人李大为参加了国内
多档有影响力的歌曲选秀节目，已经
小有名气。

“虽然在本地玩得不错的音乐人
有几个，从目前看，本土歌曲走出宁
波，让别人喜欢唱，这个可能性还很
小。”昨天，陈民宪一大早就转发了《这
里是宁波》，他评价道，“城市歌曲的创

作不在于罗列多少地名，而在于借一
地一人一事，表达人们共通的情感。”
他觉得《这里是宁波》的罗列有点偏
多，可以更单纯一些，“当然，本土歌手
难得，一定要给予成长的土壤。”

据悉，由冯圣雅唱作、鲁俊编曲、
xiuuix老浙rap、宁波南之音乐制作
的歌曲《这里是宁波》，已经在网易云
音乐、QQ音乐上线。

记者 顾嘉懿

歌曲《这里是宁波》里，集合了来
自四面八方的新老宁波人。主音吉他
是云南人、贝斯手是山东人、鼓手是湖
北人，都在宁波生活多年。在歌曲发
布的前期预热中，他们集体录制了一
段约5分钟的视频，把每个人的创作
缘由细细道来。近百个不同类型的媒
体转发后，形成了未发先热、吊足胃口
的情形，这也是宁波本地唱作手第一

次用这样的方式发歌。
冯圣雅坦率地说，比起北京，宁波

的许多音乐传播方式、创作氛围是滞
后的。回甬三年，她参加了各种音乐
节，同时为宁波香橙音乐节写了主题
歌，每年都是东海音乐节常驻嘉宾。
同时，她也没有放弃跟国内主流音乐
节的联系，她所在的金属摇滚“聖
ROCK”乐队成为宁波唯一一支连续

登上迷笛音乐节的乐队。
“虽然这两年宁波对音乐的投入很

大，但整个音乐氛围的培养不是一两天
能形成的。在这过程中，会有成就，也
会走歧路。作为本土的唱作歌手，我们
希望宁波在走这条路的过程中能纯粹、
专业一些，而不要有太大的功利心。音
乐圈说大不大说小不小，如果做得好，
所有的评价自在人心。”冯圣雅说。

冯圣雅是土生土长的宁波人。初
中毕业那年，为音乐梦想，踏上北漂之
路。由于成绩突出，被北京现代音乐
学院破格录取，毕业后留校做了声乐
老师，也在三里屯驻唱，还为李宇春、
谭维维等明星和声。在北京，她发展
得很顺利，买了房，有了车，也有签约
的音乐公司，发过两张专辑。

回家的念头是2013年产生的。
“父母年纪大了，我不放心。”表面豪爽
的冯圣雅内心柔软，“最好的孝顺就是
陪伴。”同年，她毅然放弃了北京的一

切，回到宁波，从零开始。
冯圣雅说，自己在宁波遇到了很多

贵人，音乐上的伙伴，以及从四面八方
而来、在宁波追逐梦想的朋友。大约两
年前，就有人问她，你是宁波人，出了那
么多歌，为什么不为宁波写一首歌？

真正动笔是在今年。行走在自幼
熟悉的街道，冯圣雅认真地写下歌
词。歌词中提到了很多地名：三江口、
久久天桥、鼓楼沿、天封塔、天一阁、东
渡路、天一广场、东钱湖、黄鹂新村、中
山公园……“我不是有意要堆砌很多地

名，而是它们确实在我生命中留下了很
深刻的印记。”久久天桥是她从小“看世
界”的地方；鼓楼沿发生过的故事、天封
塔与武则天的传说，她耳熟能详；东渡
路当年曾是小商品服装集散地，她的舅
舅就是在那里卖牛仔衣起家的……

冯圣雅把自己的记忆唱到歌曲
中，同时也向周边的人发问：“这里是
宁波，这里是宁波，你是谁呢？你来自
何方，为何会留在这里？不怕累不怕
辛苦，多年的劳碌奔波，心中的梦想有
新的希望，这里是宁波，你过得好吗？”

海内外学者在甬探讨阳明心学

城市之歌需表达“共情”

传播方式的创新试验

唱出北漂歌手对故乡的情愫

“每座城都有故事。
我们住在港口里宁静的城
市。三江口风景美丽，可
久久天桥已经不在那里，
鼓楼沿和天封塔的秘密，
天一阁的历史会想起春游
的回忆……”昨天，由宁波
音乐人冯圣雅作词填曲并
演唱的《这里是宁波》首发
上线。这位“北漂”归来、
在宁波耕耘三年的摇滚乐
手和她的团队，怀揣着对
本土文化的热情与希望，
用歌声在“520”这个特别
的日子表白宁波。

市花样跳绳锦标赛举行
小学生最快的每分钟跳330下
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